
21

值班总编辑/卓志华 本版责编/贵术中 版式/王茜 校对/梁山泉 罗俊杰要想天气早知道，请拨 96121，张家界市区天气预报 今天到明天晴,最高气温 29℃，最低气温 15℃

2022 年 5 月

17
星期二

壬寅年四月十七

总第 9460 期

今日 8 版
张家界日报社出版 国内统一连续出版物号 CN 43-0020 邮发代号 41-85 零售 1 元

张家界新闻网 http://www.zjjnews.cn

主流媒体 用心说话
掌上张家界 APP

主办单位：中共张家界市委员会 主管单位：中共张家界市委员会

2021 年 3 月 24 日下午，正在福州
考察的习近平总书记走进三坊七巷历
史文化街区，古城沸腾了。

“ 保 护 好 传 统 街 区 ， 保 护 好 古 建
筑，保护好文物，就是保存了城市的
历 史 和 文 脉 。 对 待 古 建 筑 、 老 宅 子 、
老街区要有珍爱之心、尊崇之心。”

言者恳挚，听者动容。
习近平总书记同这片古老街巷之

间，有着一段跨越三十年的守护情缘。
福州三坊七巷，被称为“里坊制

度活化石”，见证千百年历史变迁。上
世 纪 80 年 代 ， 城 市 开 发 热 潮 的 冲 击
下，这里一度岌岌可危。

坊 巷 北 隅 ， 林 觉 民 故 居 静 立 闹
市。其门前的文物保护石碑上，赫然
写着大大的“拆”字。

紧要关头，一场文物工作现场办
公会在林觉民故居召开。时任福州市
委书记的习近平在会上一锤定音：“要
在 我 们 的 手 里 ， 把 全 市 的 文 物 保 护 、
修复、利用搞好，不仅不能让它们受
到 破 坏 ， 而 且 还 要 让 它 更 加 增 辉 添
彩，传给后代。”

从“拆”到“修”，一字之变，展
现的是城市管理者的远见和魄力。

“100 多天时间就把这里抢修起来
了！不久后，三坊七巷里其他历史建
筑也陆续被修缮、保护起来。”时隔多
年，回忆那次文物“解救行动”，福州
文史专家李厚威记忆犹新，并一直感
念着习近平总书记，“如果没有他的保
护支持，三坊七巷早已不在了！”

推 动 确 定 文 化 遗 产 保 护 相 关 条
例、建立文物局和考古队、要求城建
项目立项时需文物部门盖章⋯⋯在福
州工作期间，习近平为当地建立文化
遗产保护长效机制奠定根基。

“从保护文物本身，到提升全社会
对文物保护的意识，将文化建设和经
济建设视作同等重要，这是习近平总
书记留给我们的智慧和财富。”福建省
文物局原局长郑国珍说。

三 十 多 年 过 去 了 ， 从 “ 保 下 来 ”
到“活起来”，三坊七巷活态遗产焕发
着新的生机。

走 进 三 坊 七 巷 ， 但 见 白 墙 黛 瓦 、
飞檐翘角，与软木画、油纸伞、寿山
石等民间艺术业态相映成趣；古厝连
绵中，各类主题博物馆、地方戏曲演
出 与 名 人 故 事 、 明 清 建 筑 “ 亲 密 接
触”⋯⋯“古厝＋非遗”打造特色文

化 旅 游 ， 三 坊 七 巷 在 保 护 中 “ 活 化 ”
利用，持续释放活力。

“ 窗 外 疏 梅 筛 月 影 ， 依 稀 掩 映
⋯⋯”年过七旬的陈永健，是福州三
坊七巷一名志愿讲解员。他喜欢把讲
解第一站安排在林觉民故居，在布置
一新的展厅里为游客深情朗诵 《与妻
书》。

“投影墙上的情景片段，能让游客
感同身受，很多人听了都双眼盈泪。”
陈永健说，“林觉民故居展陈的全面提
升，是对三坊七巷文化遗产保护的接
力。”

修 缮 保 护 ， 延 续 文 物 古 建 的 生
命；文化传统，滋养一个民族的灵魂。

“很多旅居海外的人回来后，专程
要到三坊七巷走一走。”在三坊七巷出
生 长 大 ， 陈 永 健 对 这 里 有 着 深 厚 感
情，“我从小听着林则徐、沈葆桢等仁
人志士的故事长大，那种‘苟利国家
生死以，岂因祸福避趋之’的民族气
节激励着我。现在我站在这片古建筑
里 讲 他 们 的 故 事 ， 更 有 自 信 、 有 底
气。”

20 年前，习近平应邀为 《福州古
厝》 一书作序时，这样写道：“保护好

古 建 筑 、 保 护 好 文 物 就 是 保 存 历 史 ，
保存城市的文脉，保存历史文化名城
无形的优良传统⋯⋯”

岁月流逝，情怀如一。
造访广州永庆坊，强调“城市规

划 和 建 设 要 高 度 重 视 历 史 文 化 保 护 ，
不急功近利，不大拆大建”；

走进北京胡同，提出“要把老城
区改造提升同保护历史遗迹、保存历
史文脉统一起来”；

登上平遥古城墙，要求“敬畏历
史、敬畏文化、敬畏生态”；

⋯⋯
习近平总书记始终饱含对历史文

化的深情，始终高度重视古街古城保
护，守护民族文化根脉。

“做优秀传统文化传承者”“中华民
族在几千年历史中创造和延续的中华
优秀传统文化，是中华民族的根和魂”

“博大精深的中华优秀传统文化是我们
在世界文化激荡中站稳脚跟的根基”。

从 保 住 一 条 巷 ， 到 珍 视 一 座 城 ，
再到治理一个国，在习近平总书记心
中，文化情怀融汇于家事国事天下事，
历史责任贯穿着昨天今天和明天。

新华社北京 5 月 16 日电

“如果没有他的保护支持，三坊七巷早已不在了”
新华社记者 姜潇 许雪毅 包昱涵

本 报 讯 （全 媒 体 记 者 王 姣 邵
颖） 5 月 16 日上午，市委书记刘革
安带队深入桑植县，就自建房安全
隐患整治工作进行调研，并主持召
开座谈会，听取我市承办首届湖南
旅游发展大会桑植县工作推进情况
汇 报 ， 对 下 阶 段 工 作 进 行 再 调 度 、
再推进。市委常委、市委秘书长刘
卫兵参加调研。

在桑植县澧源镇，刘革安实地
察 看 了 部 分 自 建 房 管 理 使 用 情 况 ，
仔 细 察 看 了 房 屋 结 构 、 周 边 环 境
等，详细了解了该县自建房安全隐
患整治工作推进情况。他强调，要
进一步提高认识、压实责任，切实
做 到 全 面 彻 底 摸 排 、 坚 决 整 治 到
位，抓紧抓实自建房安全隐患整治
工作，坚决维护人民群众生命财产
安 全 。 同 时 ， 要 着 眼 长 远 整 体 规
划，把自建房安全隐患整治与风貌
改造等有机结合起来，进一步改善
人居环境，提升城市面貌。

在听取首届湖南旅游发展大会
桑植县工作推进情况汇报后，刘革
安指出，举办首届湖南旅游发展大
会是省委省政府推动全省发展的重
大决策部署，也是我市迎来的重大
发展机遇，更是对我市各级党委政
府和干部作风能力的重大考验。桑
植 县 各 级 各 部 门 要 进 一 步 提 高 站

位，深化对办好首届湖南旅游发展
大会的认识，统一思想，切实扛牢
承办好首届湖南旅游发展大会的政
治责任，全县动员、全员发动，为
首届湖南旅游发展大会圆满成功举
办作出桑植县应有贡献，努力实现

“ 立 标 打 样 ”“ 办 一 次 会 、 兴 一 座
城 ” 目 标 ， 推 动 城 乡 面 貌 明 显 改
善、基础承载能力明显加强、发展
后劲明显增强、文明程度明显提升。

刘革安强调，承办好首届湖南
旅游发展大会时间紧、任务重、要
求高、难度大，桑植县要牢固树立
抢抓机遇意识，切实在全县上下形
成 “ 以 坚 定 的 决 心 、 严 实 的 作 风 、
有力的举措推进旅发大会各项筹备
工作，通过旅发大会带动全县加快
发展”的强大声势，全力以赴推进
首届湖南旅游发展大会的各项筹备
工作。要倒排工期、狠抓落地，突
出抓好城乡风貌整治、项目建设、旅
游融合发展、文明创建等工作重点，
努力借大会之势，加快项目建设，推
动治理水平、疫情防控能力等进一步
提升。要尽锐出战，压实承办好首届
湖南旅游发展大会各项工作责任，尤
其是要进一步加强领导，强化调度，
严格标准，严实作风，从严督导，以承
办好首届湖南旅游发展大会为统揽，
统筹抓好经济社会发展各项工作。

刘革安深入桑植县调研时强调

以承办好首届湖南旅游发展大会为统揽
统筹抓好经济社会发展各项工作

5 月 16 日，慈利县三官寺土家族乡正在对辖区违法建筑进行拆除。
自全市违法建设集中整治工作启动以来，我市农村有效规范当地建设秩序，以违法建设集中

整治，助力乡村振兴。 全媒体记者 庹兴亮 摄

抓控违治违 促乡村振兴

本报讯 （彭临武 谷和挺） 桑植
县 坚 持 贯 彻 落 实 “ 过 紧 日 子 ” 思
想，大胆探索“万物互联”新时代
公务用车社会化服务新模式，实施

“一网双控三服务”举措，着力推进
公车改革不断深化，进一步压缩三
公经费支出。

一是坚持“一张网”统筹，公
务出行实现信息化管理。桑植县积
极改革创新，科学运用湖南省公务
用 车 “ 一 张 网 ” 平 台 ， 化 “ 纸 质
化”管理为信息化管理。实施“公
社合一”精密管理。与企业签订公
务用车社会化服务协议，有出车计
划的车辆纳入平台监管，出车当日

在平台内进行“电子化标识”，去掉
公车物理标识。未有出车计划的车
辆不纳入平台管理，由企业进行正
常 社 会 化 运 营 ， 形 成 “ 公 社 合 一 ”
的运行机制。精简管理人员 9 名。既
保证了公务出行需要，又避免公车
资源浪费。实施“一车一档”精准
管理。建立公务车辆平台档案，在
企业 73 台车辆上安装 GPS 卫星定位
系 统 和 “ 行 车 记 录 仪 ” 监 控 系 统 ，
接 受 电 子 化 、 轨 迹 化 管 理 。 同 时 ，
每次收车后对车况进行检查并纳入
平台档案。确保每次公务出行高效
安全。实施“一网到底”精细管理。

（下转 8 版②）

一网双控三服务
桑植县探索公务用车社会化服务新模式“碧水绕城郭，慈姑画中来。”春日的

慈利，碧水浩渺，群鸟翩飞，层峦叠嶂，
倒映在水面，勾勒出一幅幅色彩斑斓的美
丽画卷。近年来，慈利县深入贯彻习近平
生态文明思想，在全县范围内全面推行河
长制，用“碧水绕城映青山”书写民生答
卷。走进慈利县广福桥镇三王村，可以看
见山上是“波涛”起伏的竹海，山下是清
澈蜿蜒的小溪和精致漂亮的民宿。

“以前这里洪水过后，就是一片荒滩，
而且随处可见垃圾。”三王村地形呈溪沟峡
谷形状，一到雨季就有很大的水灾隐患，
一直是当地的“民生”痛点。

“效果是显而易见的，以前我们这里是
脏乱差，现在看上去非常干净、原生态，
为我们乡村游增添了一道风景。”三王村村
支部书记、村级河长邱令荣介绍，自从实
施河长制以来，村里在县、镇河长办的指
导帮助下，开展河道疏浚、河堤加固、两
岸绿化等一系列工作，并定期进行河道巡
查，明确河道保洁员清洁河道，利用屋场
会、微信群、广播等方式宣传引导村民爱
护、保护河水河道。 （下转 8 版①）

“河长制”
助力“河长治”

—— 看 慈 利 县 全 面
推行河长制落实落地

全媒体记者 吴献党 通讯员 朱渊

本报讯 （本报通讯员） 5 月 16 日，市委
旅工委面向全球公开征集张家界市旅游形
象宣传口号和歌曲。其中，旅游形象宣传
口号征集时间为 2022 年 5 月 16 日至 2022 年
6 月 16 日，旅游形象宣传歌曲征集时间为
2022 年 5 月 16 日至 2022 年 8 月 16 日。

相关负责人介绍，张家界市旅游形象
宣传口号和歌曲必须是原创，能反映出张
家界市景区特点、文化内涵，能突出张家
界旅游形象、体现时代特征和国际视野、
符合社会认知和游客期望，具备较强感染
力和传播力。

旅游宣传口号必须是中文，字数不超
过 10 个 （附 300 字以内创意说明），以“张
家界市旅游形象宣传口号参评作品+姓名/
单位名称+联系方式”命名。（下转 8 版④）

一句话 30 万！
一首歌 30 万！
我市面向全球公开征集

张家界市旅游形象宣传口号
和歌曲

新冠肺炎疫情防控是一场必须
打赢的战斗。当前，全国疫情整体
形势有所好转但仍复杂严峻，要快
字当头，以快制快，才能把握主动
权，打赢攻坚战，打好持久战。

与 病 毒 赛 跑 ， 就 是 与 时 间 竞
速，发现越早，处置越快，才能及
时切断疫情传播链条。从德尔塔到
奥密克戎，新冠病毒持续变异，速
度 越 来 越 快 。 面 对 更 加 狡 猾 的 病
毒，在“动态清零”总方针下，把
握好时间窗口，态度坚决，行动迅
速，措施到位，努力跑到病毒的前
面，才能守护好人民生命安全。

以 快 制 快 ， 考 验 的 是 执 行 效
率、协同效率。核酸检测要快、流

调溯源要快、社区管控要快，各类
资源调配和民生保障措施更要快速
落 实 落 细 。 要 以 时 不 我 待 的 精 神 、
分秒必争的行动，千方百计帮群众
排 忧 解 难 ， 切 实 保 障 好 就 医 用 药 、
食品供应，畅通应急救助电话和就
医“绿色通道”。要整体把握、协同
推进，统筹疫情防控和经济社会发
展，不断增强高效统筹的能力，把

握好疫情防控的力度和火候，根据
实际情况不断调整和优化疫情防控
举措。

新冠肺炎疫情防控战是精神的
对垒，是意志的较量。只要我们发
扬拼搏精神，保持战斗状态，快而
有序，同心战“疫”，就一定能在这
场 没 有 硝 烟 的 战 斗 中 取 得 最 终 胜
利。 （据新华社）

以快制快，同心战“疫”
董 璐

“这次承办首届湖南旅游发展大
会，是给张家界的一场及时雨，不
仅 能 提 振 全 市 旅 游 从 业 者 的 信 心 ，
也将为张家界和全省旅游业复苏打
上一针强心剂。”近日，张家界万福
温泉国际酒店有限公司总经理卓军
平接受记者采访时说。

卓军平介绍，张家界旅游资源
丰富，以得天独厚的旅游资源闻名
于世，在湖南省旅游资源当中最具
代表性。作为张家界旅游东大门的
慈利县，旅游资源优势明显，发展

潜力巨大。其中的一山 （五雷仙山
景 区）、 一 泉 （万 福 温 泉 水 世 界 景
区）、一地缝 （张家界地缝景区） 三
大景区更是尤为突出，是张家界东
线旅游的一张亮丽的名片。

产品多元化 提升游客舒适度

为了不断完善张家界东线旅游
的 接 待 能 力 ， 满 足 游 客 出 行 需 求 ，
张家界万福温泉景区近年来不断提
升软硬件建设，投资 3 亿元打造张家
界东线旅游游客中心提质升级 （二
期） 项目，建成了杜心五武术文化
展 览 馆 、 万 福 综 合 楼 、万 福 温 泉
KTV、酒吧、康养中心、康养公寓、工
会研学拓展培训基地、山地越野摩托
车 、卡 丁 车 赛 道 等 温 泉 配 套 游 乐 设
施，建成后新增客房 600 余间，计划今
年全部投入使用。 （下转 8 版③）

全力打造多功能温泉旅游度假区
——访张家界万福温泉国际酒店有限公司总

经理卓军平
全媒体记者 朱未 吴献党本 报 讯 （邢 为 胜） 5 月 13 日 ，

我市农产品出口备案基地建设调研
座谈会召开，就农产品出口备案基
地建设进行研究部署。

会议要求，要依托荷花机场国
家一类航空口岸，大力实施开放强

农行动，加快培育发展一批农产品
出口备案基地，畅通农产品出口通
道，引导支持基地企业积极开拓国
际市场，以“张”品出口，助力乡
村振兴。要建立重点农产品出口备
案 基 地 建 设 对 接 服 务 机 制 和 微 信

群，农业农村部门牵头，海关、口
岸等单位参加，开展点对点、一对
一、线上线下双服务，指导基地企
业做好农产品出口基地备案工作。

会议明确，全市第一批农产品
出口备案基地将于 7 月份授牌。

全市第一批农产品出口备案基地将于 7 月份授牌

公益广告


